

Louvois, administrateur ou chef de guerre ?

Type de contenu : Texte

Type de support : cr

Titre(s) : Louvois, administrateur ou chef de guerre ? / Lieutenant-colonel Christophe Marboutin ; sous la direction de Hervé Dré villon,... ; Ecole de guerre, promotion 23 Verdun, 2015-2016

Auteur(s) : Marboutin, Christophe

Autre(s) responsabilité(s) : Dré villon, Hervé (1963-....) (Directeur de thèse)
École supérieure de guerre Paris 1147 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : 2016

Description matérielle : 1 vol. (36 p.) ; 30 cm

Classification décimale Dewey : 923.544 033
944.033 092

Note(s) : "École de guerre, promotion Verdun, Groupe D3"

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 32. Chronol.

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de fin d'études Histoire militaire 2016 Paris, Ecole de guerre

Résumé ou extrait : François-Michel Le Tellier (1641-1691), marquis de Louvois, fut l'un des ministres les plus influents du roi Louis XIV. Bénéficiant du réseau et de la carrière de son père, il connut une ascension rapide et cumula de nombreuses fonctions dont celle de ministre de la guerre. Travailleur infatigable, d'une grande loyauté envers le roi, Louvois réussit à imposer un certain nombre de réformes afin de doter le royaume d'une armée professionnelle et moderne qui permit à Louis XIV de satisfaire son goût pour la guerre. Devenant permanente, devant combattre des ennemis coalisés sur plusieurs fronts, l'armée royale connut de nombreuses réformes dans différents domaines et une culture du service naquit à cette période. Alors que le rôle du ministre de la guerre était dédié essentiellement à des tâches d'administration, Louvois développa une stratégie particulière, appelée stratégie de cabinet, qui lui permit de s'immiscer dans la direction de la guerre et de peser sur les décisions prises par le roi. A cette fin, s'entourant de conseillers fidèles et talentueux tels que Vauban et Chamlay, ayant favorisé la promotion de chefs de guerre dévoués, utilisant une diplomatie parallèle, il eut une vision administrative et quasiment scientifique de la guerre. Plaçant la logistique au cœur de la direction des opérations, Louvois privilégia ainsi l'économie des moyens et la rationalisation de leur emploi, ce qui convenait parfaitement à son talent d'administrateur et à son caractère.

François-Michel Le Tellier (1641-1691), Marquis de Louvois, was one of the most influential ministers of

King Louis XIV. Enjoying the network and the career of his father, he had a rapid ascent and accumulated many functions including that of Minister of War. A tireless worker, with great loyalty to the king, Louvois managed to impose numerous reforms to give the Kingdom a professional and modern army which allowed Louis XIV to satisfy his appetite for war. Becoming permanent, fighting jointed enemies on several fronts, the royal army underwent numerous reforms in various fields and the service's culture was born during this period. While the role of the minister of war was essentially dedicated to administrative tasks, Louvois developed a special strategy, called Cabinet's strategy, which enabled him to interfere in the management of the war and to influence the King's decisions. This required surrounding himself with loyal and talented advisers such as Vauban and Chamlay, thereby favoring experienced tacticians and using a parallel diplomacy. He had an administrative and almost scientific vision of war. Placing logistics at the heart of the management of the operations, Louvois favored the economy of means and rationalization of their employment, which perfectly suited his talents and his character.

Configuration requise : Mémoire lisible au format Pdf

Sujet - Nom de personne : Louvois, Francois Michel Le Tellier (1639-1691), marquis de -- Et la guerre --
Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom commun : Administration militaire -- France -- 17e siècle -- Thèses et écrits académiques
Stratégie -- Thèses et écrits académiques
Logistique (science militaire) -- Thèses et écrits académiques
Art et science militaires -- Thèses et écrits académiques
Armées -- Organisation -- Thèses et écrits académiques
Défense -- Facteurs humains -- Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom géographique : France -- 1643-1715 (Louis XIV) -- Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/D3_Marboutin_Louvois.pdf